

LAS DIEZ VÍRGENES

MATEO 25

Meditación: *“Abriré en parábolas mi boca; rebosaré cosas escondidas desde la fundación del mundo” Mat. 13:35* “Cristo es la verdad. Sus palabras son verdad, y tienen un significado más profundo del que aparentan tener en la superficie. Todos los dichos de Cristo tienen un significado que sobrepuja su modesta apariencia.” PVGM, 336.

INTRODUCCIÓN: “Cristo... contó a sus discípulos la historia de las diez vírgenes, para ilustrar con ese suceso la experiencia de la iglesia que viviría precisamente antes de su segunda venida. Las dos clases de personas que esperaban representan dos clases que profesan estar esperando a su Señor. PVGM, 336

1. Leer Mateo 24:45-51

Aquí tenemos una ilustración que hizo nuestro Señor Jesús, en la cual vemos dos tipos de siervos. La parábola empieza mencionando al siervo fiel y prudente, y dice: *¿Quién es, pues, el siervo fiel y prudente, al cual puso su señor sobre su casa para que les dé el alimento a tiempo?* y aquí surge la pregunta:

2. ¿Qué Representa El Alimento A Tiempo?

Leer Primeros Escritos, p. 63

Se nos dice claramente aquí que lo que el pueblo necesita hoy día es la verdad presente. También se nos menciona los temas que perfectamente nos muestran la historia pasada del pueblo de Dios y nos ayudan a entender nuestra posición en el presente, dándonos esa esperanza del futuro. También menciona que Satanás desvía las mentes de los pastores para que no hablen de la verdad presente.

La parábola de Mateo 24:45-47 nos está hablando de

- a. Un siervo fiel y prudente que está dando el alimento a tiempo - un siervo fiel y prudente que está enseñando la verdad presente - que está enseñando ese mensaje oportuno para la iglesia - ese mensaje que la iglesia está necesitando.
- b. Bienaventurado el siervo al cual, cuando su Señor venga y le halle haciendo así, *“De cierto os digo que sobre todos sus bienes le pondrá.”* - el Señor le va a dar la autoridad - le va a dar el privilegio de proclamar el evangelio - la verdad - de participar de esas bendiciones.

También nos habla de

- c. Un siervo malo que dice *“en su corazón: Mi señor tarda en venir,”*
 - i. *“Y comenzare a golpear a sus consiervos.”* Aquí tenemos a un siervo malo cuya obra es perseguir a los siervos fieles - a los que están dando el mensaje oportuno - la verdad presente.

- ii. *“y aun a comer y a beber con los borrachos.”* Esto tiene que ver con el mensaje especial que Dios nos ha dado como Iglesia ASD - el mensaje pro-salud - el mensaje del régimen alimenticio. En otras palabras, va a despreciar el mensaje que Dios ha enviado a la iglesia.
- d. Por lo tanto, aquí se ilustra dos tipos de siervos que se encuentran en la iglesia: uno fiel y prudente porque está enseñando la verdad presente - está dando el alimento a tiempo oportuno a la iglesia. Y **el otro es malo** que comienza a perseguir - a atacar al siervo fiel y prudente

Leer PVGM, pp. 56, 57

“...Dios tiene una verdad especial y una obra especial para su iglesia en cada generación... Al principio son pocos los que la defienden. Ellos son contrarrestados y desdeñados por los grandes hombres del mundo y la iglesia que se conforma al mundo... Así como en los primeros siglos, las verdades especiales para este tiempo se hallan, no en posesión de las autoridades eclesiásticas, sino de los hombres y las mujeres que no son demasiado sabios o demasiado instruidos para creer en la palabra de Dios.”

- a. Esta referencia nos muestra lo que los grandes hombres tuvieron que pasar. Muchos tuvieron que sufrir persecución por la verdad que ellos proclamaban. Menciona a Juan el Bautista, Pablo, Wesley, Martín Lutero - que tuvieron que confrontarse con el mismo espíritu de este siervo malo - los que están atacando la verdad, los que no quieren que se esté dando la verdad oportuna - la verdad a su tiempo.
- b. Oramos que Dios nos encuentre haciendo la obra de predicar la verdad presente - el mensaje oportuno para la iglesia - la iglesia de Laodicea - porque Dios tiene un mensaje de verdad presente que el pueblo de Dios necesita y tiene que recibir.
- c. Y por eso Dios nos está llamando para que seamos parte de ese siervo fiel - porque la voluntad de Dios es que nosotros estemos dando el alimento a tiempo - un mensaje oportuno - el mensaje de la verdad presente de acuerdo a la condición de la iglesia y de acuerdo a las necesidades del pueblo de Dios.
- d. **“Los que aguardan al Señor purifican sus almas obedeciendo la verdad.** Con la vigilancia combinan el trabajo ferviente. Por cuanto saben que el Señor está a las puertas, su celo se vivifica para cooperar con los seres divinos y trabajar para la salvación de las almas. Estos son los siervos fieles y prudentes que dan a la familia del Señor “a tiempo ... su ración.” (Luc. 12:37, 42) **Declaran la verdad que tiene aplicación especial a su tiempo. DTG, 588**

Pasemos al capítulo 25 de Mateo el cual es una continuación del capítulo 24 porque comienza con la palabra “entonces,” en donde Dios nos va a mostrar una verdad similar a la que hemos leído anteriormente. Veremos dos tipos de personas: 5 vírgenes prudentes y 5 insensatas. Sin embargo vamos a obtener la misma lección: siervos buenos, fieles y prudentes, y siervos malos, infieles e insensatos.

3. Leer Mateo 25:1-13

Esta parábola es muy conocida, sin embargo primero tenemos que entender los símbolos de esta parábola, para lo cual leamos

PVGM, p. 336

Esta parábola tiene que ver con el pueblo de Dios. Cristo se las contó para ilustrar

- a) la experiencia que **la iglesia** vivirá justamente antes de su segunda venida.
- b) Se las llama **vírgenes** porque profesan una fe pura. (Así como a los 144,000 se les llama vírgenes porque están profesando una verdad pura - el mensaje que está proclamando la iglesia adventista es un mensaje puro, completo, perfecto que ha de hacer su obra - no está contaminado con Babilonia).
- c) Las **lámparas** representan la Palabra de Dios.
- d) El **aceite** es un símbolo del Espíritu Santo.

Ahora,

- a. **Noten** que las diez vírgenes tenían **lámparas y vasijas**. Las lámparas son las que usan para alumbrar el camino. El aceite que tenían en las vasijas era un aceite extra que usaban cuando el aceite que estaba en las lámparas estaba por terminarse para poder seguir alumbrando su camino.
- b. Aquí vemos que cinco vírgenes eran prudentes y cinco eran insensatas. Las prudentes llevaban aceite extra en las vasijas, mientras que las insensatas no.
- c. El aceite representa la verdad de Dios - representa un mensaje que las vírgenes llevan - Verdad profética revelada, Verdad que alumbró el camino adelante.
- d. Por lo tanto, **las vírgenes prudentes** se habían preparado: Tenían el aceite extra, tenían la presencia del Espíritu Santo, y habían hecho una preparación más completa, mientras que **las vírgenes insensatas** no habían hecho esa preparación.
- e. Y esto también lo vemos en Mateo capítulo 24: dos tipos de personas: un tipo de **obrero fiel**, que es el que está dando la verdad presente, el que está predicando el mensaje correcto. También vemos al **siervo malo** que no está haciendo esa obra, sino que por el contrario, está persiguiendo al siervo fiel.
- f. En Mateo capítulos 24 y 25 vemos dos ilustraciones diferentes pero con el mismo principio: una clase buena que está haciendo la voluntad de Dios y una clase mala - de impíos - que no está haciendo lo que debería hacer.

La pregunta es

4. ¿Cuándo Se Dio El Clamor de Medianoche?

Como creyentes del mensaje adventista, sabemos que el clamor de medianoche fue un mensaje proclamado antes de 1844. El Conflicto de los Siglos, pp. 479, 480 explica claramente lo que representa el clamor de medianoche. Porque la parábola dice que a la medianoche se oyó un clamor, he aquí viene el esposo, salid y recibidle, y la cinco vírgenes prudentes estaban listas y preparadas y pudieron entrar a las bodas, en tanto que las vírgenes insensatas no pudieron entrar a las bodas porque no tenían ese aceite extra - no se prepararon.

Ahora, **¿qué significa todo esto?** Vamos a ver que esto tiene que ver con el mensaje que fue proclamado un poco antes del año 1844, y con el mensaje que la Iglesia Adventista ha estado proclamando.

Leer CS, pp. 479, 480

- 1) De acuerdo a la Inspiración, “La proclamación: ‘¡He aquí que viene el Esposo!’ en el verano de 1844, indujo a miles de personas a esperar el advenimiento inmediato del Señor. En el tiempo señalado, vino el Esposo, no a la tierra, como el pueblo lo esperaba, sino hasta donde estaba el Anciano de días en el cielo. es decir, a recibir su reino”
- 2) **En otras palabras**, en 1844 vino el esposo al lugar santísimo para iniciar la obra del juicio investigador de los muertos - y no a la tierra, como se creía y se esperaba, sino que pasó del lugar santo al lugar santísimo para empezar la obra que se describe en los capítulos 4 y 5 de Apocalipsis - que viene siendo el juicio investigador de los muertos - la obra de juzgar los nombres que están escritos en el libro.
- 3) Como adventistas entendemos el mensaje del clamor de medianoche, lo que viene siendo el juicio investigador de los muertos, porque es un mensaje que se ha estado proclamando desde el año 1844 hasta nuestro tiempo.
- 4) Sin embargo, noten que en esta parábola, como dice la Inspiración, Cristo no vino a la tierra sino más bien a donde estaba Dios Padre para empezar esa obra. Esto quiere decir que nuevamente se va a dar el mensaje que “el esposo viene” - la proclamación de la venida de Dios.
 - i. Pero aquí viene lo importante para nosotros, de acuerdo a esta parábola, desde 1844 se ha estado proclamando el juicio investigador de los muertos, sin embargo, en este juicio no sólo se cubre el juicio investigador de los muertos, sino también el juicio de los vivos - la parte que tiene que ver con nosotros.
 - ii. Por lo tanto, **notemos** que en esta parábola se va a tener que dar el clamor de medianoche cuando viene el esposo.
- 5) Las 5 vírgenes prudentes tenían aceite extra en sus vasijas - y el aceite extra representa un mensaje adicional - representa una preparación más completa - representa una verdad adicional de la que ya tenían en las lámparas.
 - i. El aceite que tenían en las lámparas les estaba dando la habilidad de alumbrar el camino - una verdad que está activa en sus vidas que los está ayudando a seguir adelante.
 - ii. Cuando se habla de juicio en el cielo abarca tanto el juicio investigador de los muertos como el juicio de los vivos. Veremos que ese aceite extra representa esa parte - el juicio investigador de los vivos,

5. ¿Cuál es el Juicio Investigador de los Vivos?

- a. Es el juicio que tiene que ver con el juicio que viene a la Iglesia Adventista del Séptimo Día y con el juicio que viene a todo el mundo - tiene que ver con el día

grande y terrible del Señor - tiene que ver con la última etapa de la historia de la humanidad - tiene que ver con la parte de la iglesia que va a ser juzgada - tiene que ver con el sellamiento de los 144,000, aquellos que logran ser sellados, mientras la parte que no logra ser sellada son la parte que va a ser destruida por los ángeles de Dios (expresada en Ezequiel capítulo 9).

- i. Son profecías que ya se han estudiado. Sin embargo también vemos este juicio en Mateo capítulo 25 - porque se va a tener que dar nuevamente el clamor de medianoche, porque tiene que ver con la iglesia de Dios que vive justamente antes de su segunda venida, pero en esta fase va a tener que ver con el juicio de los vivos. En 1844 tuvo que ver con el juicio investigador de los muertos, pero ahora estamos viviendo en el tiempo cuando, dice la Biblia, "y tardándose el esposo, cabecearon todas y se durmieron" - estamos viviendo en la etapa de "tardándose el esposo," sin embargo va a venir,
- b. Pero antes de que venga el esposo, es cuando las vírgenes hacen esa preparación de obtener el aceite extra - y ese aceite extra representa una preparación más adecuada, más perfecta, más profunda, y representa aceptar y recibir ese mensaje adicional, que es el mensaje que proclama el "día grande y terrible del Señor" - juicio de los vivos.
- c. Esta es una verdad que nuestros hermanos en la iglesia no la consideran, pero debemos de presentarla porque esa es la parte que tiene que ver con el juicio para los vivos - el juicio que viene para la iglesia. La Biblia dice que la iglesia va a ser la primera en ser juzgada (1ª Pedro 4:17), y después el juicio se va a extender a todo el mundo. En otras palabras, ese juicio va a empezar con la Iglesia Adventista del Séptimo Día y va a continuar con el resto del mundo hasta la segunda venida de Cristo.
- d. Esto es lo que representa el día grande y terrible del Señor - que viene siendo la última etapa del juicio para los vivos - no para los muertos porque éste va a llegar a su fin, y cuando llegue a su fin, hay muchas referencias en la Biblia y el Espíritu de Profecía, que nos muestran que entonces se va a pronunciar juicio sobre los vivientes - la parte que tiene que ver con nosotros - la parte que tiene que ver en esta parábola con las cinco vírgenes prudentes que ellas tenían el aceite extra - un mensaje adicional - el mensaje que estamos estudiando - el mensaje del juicio - el mensaje del cuarto ángel - el mensaje que ha de preparar a los 144,000 para que proclamen el Fuerte Pregón - el mensaje de los vivos.
- e. De esa manera las cinco vírgenes prudentes se preparan porque tienen ese mensaje adicional, el cual les ayuda a estar preparadas y entrar a las bodas.

Leer Mat. 25: 9, 10

"⁹Mas las prudentes respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas. ¹⁰Pero mientras ellas iban a comprar, vino el esposo; y las que estaban preparadas entraron con Él a las bodas; y se cerró la puerta."

Cuando llegó el tiempo en que se oyó el clamor y tenían que entrar, las insensatas pidieron aceite a las prudentes, pero ellas respondieron "Para que no nos falte a

nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas.” Quiere decir que para obtener el aceite extra se tenía que pagar un precio: tenían que ir y comprar el aceite - tenían que pagar un precio,

6. ¿Cuál Es El Precio Que Tenían Que Pagar?

Las prudentes ya habían pagado el precio.

El precio que tuvieron que pagar las prudentes para obtener ese aceite extra era recibir el sello - representa gemir y clamar - representa los sacrificios que ellos hicieron en la preparación de sus vidas - en la santificación - separarse de los ídolos y del pecado - llevaron a cabo un reavivamiento y una reforma completos que ellas hicieron para que ese mensaje estuviera activo en sus vidas.

Aquí vemos que las prudentes les dijeron a las insensatas “vayan y compren a los que venden” y mientras ellas iban a comprar vino el esposo y las que estaban preparadas entraron con él a las bodas y se cerró la puerta. Después vinieron también las otras vírgenes, diciendo: ¡Señor, señor, ábrenos! ¿Pero qué sucedió? Ya era muy tarde. El tiempo en el cual las vírgenes pudieran obtener ese aceite se había terminado - ya no había más oportunidad para que pudieran obtener ese aceite.

Por eso es importante esta parábola porque ahora es el tiempo en que podemos obtener ese aceite extra. Ahora es el tiempo en que podemos estudiar los mensajes - lo que representa el mensaje del juicio para los vivos, que es el aceite extra.

En el aspecto espiritual representa una consagración total, que fueron sellados con el sello de Dios, pero también representa que recibieron y aceptaron el mensaje del juicio, el mensaje del Elías antitípico.

Los mensajes que hemos estado estudiando que nos ayuda a entender el juicio para los vivos y que nos ayudan y nos enseñan cómo obtener el sello.

Por lo tanto, aquí vemos la obra que se tiene que hacer en nuestras vidas. Estamos viviendo en lo que dice

Hebreos 10:37 “Porque aún un poquito, y el que ha de venir vendrá, y no tardará.”

Estamos viviendo en el tiempo cuando se está tardando el esposo. El tiempo en que Dios nos está dando la oportunidad para que obtengamos ese aceite extra para estar listos para cuando se de ese clamor podamos entrar y participar de las bodas.

De acuerdo al Conflicto de los Siglos y al contexto de Apocalipsis 21:2, la esposa representa a la Nueva Jerusalén - porque a veces hay preguntas sobre quien es la esposa de Jesús. Pero si la vemos en el contexto de Efesios 5:25-27, la iglesia es la esposa de Jesús. Pero en la cita de Conflicto de los Siglos que se dio anteriormente dice todos los detalles. Vayamos a

Leer PVGM, p. 337

En la parábola todas las vírgenes salieron a recibir al esposo. Todas tenían lámparas y vasijas para aceite. Por un tiempo parecía no haber diferencia entre ellas. Tal ocurre con la iglesia que vive precisamente antes de la segunda venida de Cristo. Todos

tienen el conocimiento de las Escrituras. Todos han oído el mensaje de la pronta venida de Cristo, y esperan confiadamente su aparición. Pero así como ocurrió en la parábola, ocurre hoy en día. Interviene un tiempo de espera, la fe es probada; y cuando se oye el clamor: "He aquí, el esposo viene; salid a recibirle", muchos no están listos. No tienen aceite en sus vasijas para las lámparas. Están destituidos del Espíritu Santo."

Una referencia muy clara que nos muestra la condición del pueblo de Dios. Muchos no hacen la preparación adecuada. Muchos no toman el tiempo para estudiar y orar - están destituidos del Espíritu de Dios. La referencia nos dice que todos tenían lámparas y vasijas para el aceite. Dice que por un tiempo parecía no haber diferencia entre ellas. Tal ocurre con la iglesia que vive precisamente antes de la segunda venida de Cristo. La Hna. White está relatando que esta parábola tiene que ver con la iglesia de Dios.

Así como ocurrió en la parábola, ocurre hoy en día. Interviene un tiempo de espera, la fe es probada; y cuando se oye el clamor: "He aquí, el esposo viene; salid a recibirle", muchos no están listos. No están listos porque no quisieron pagar el precio para obtener el aceite - una entrega completa a Dios, como se mencionó anteriormente.

Leer PVGM, p. 339

"Es en la crisis cuando se revela el carácter. Cuando la voz fervorosa proclamó a media noche: 'He aquí, el esposo viene; salid a recibirle,' y las vírgenes que dormían fueron despertadas de su sueño, se vio quién había hecho la preparación para el acontecimiento. Ambas clases fueron tomadas desprevenidas; pero una estaba preparada para la emergencia, y la otra fue hallada sin preparación. Así también hoy en día, una calamidad repentina e inesperada, algo que pone al alma cara a cara con la muerte, demostrará si uno tiene verdadera fe en las promesas de Dios. Mostrará si el alma es sostenida por la gracia. La gran prueba final viene a la terminación del tiempo de gracia, cuando será demasiado tarde para que la necesidad del alma sea suplida."

Esta referencia lo expresa claramente, que una clase estaba preparada para la emergencia mientras que la otra clase no hizo esa preparación para entrar a las bodas. Esta referencia también nos muestra que ahora es el tiempo de preparación - el tiempo de obtener el aceite extra y estar pagando el precio - haciendo esos sacrificios para obtener ese aceite extra.

Esto quiere decir que tenemos que estudiar el mensaje y entender claramente del juicio de los vivos, así como también vivirlo.

Como se mencionó anteriormente, por muchos años se ha estado proclamando el juicio investigador de los muertos, pero ahora ya ha llegado el mensaje para los vivos el cual tiene que ver con el mensaje de reavivamiento y reforma - un mensaje de preparación - el sellamiento de los 144,000 - con la manera como Dios va a terminar su obra - la manera en que el evangelio va a ser proclamado en todo el mundo - a la gran multitud - el Fuerte Pregón.

Que Dios nos ayude para que individualmente podamos llevar a cabo esa preparación necesaria para poder entrar a la boda.

Repaso:

- a. Hemos visto en este estudio dos tipos de siervos - el siervo fiel y prudente que está dando el alimento a tiempo - que está proclamando la verdad presente - el mensaje del sellamiento - del juicio que viene a la iglesia - de la ley dominical - de la marca de la bestia - de los juicios de Dios que están por venir a la tierra y de la necesidad que la iglesia tiene de un reavivamiento y una reforma.
- b. Pero también encontramos al siervo malo que empieza a perseguir al siervo fiel - una persecución contra los que quieren proclamar la verdad presente.
- c. Y lamentablemente eso es lo que estamos viendo en la iglesia de Dios. Personas que están proclamando el mensaje que la iglesia necesita y encontramos otra clase que está persiguiendo a los fieles.
- d. En Mateo 25 vemos una clase de personas que se están preparando para entrar a la boda, y también vemos vírgenes insensatas - una clase de personas que no se preparan - que no les importa esa preparación.
- e. Que Dios nos ayude para ser parte de las vírgenes prudentes - parte de esos siervos fieles que están proclamando la verdad presente en este tiempo.
- f. Que podamos apreciar estas verdades y que juntos podamos prepararnos para poder dar el mensaje - poder tener ese aceite extra y algún día poder participar de las bodas del Cordero.



Universal Publishing Association

P.O. Box 93752
Pasadena, CA. 91109 - 3752